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Выступление Ахмеда Закаева в связи с унижением Салмана 

Тепсуркаева, 8 сентября. 
  

Наш народ видел многое в своей жизни, в своей истории, выдержал много испытаний. 

Много горя нанесли нам враги. Вчера я видел ролик. Никогда не думал, что мне когда-

нибудь придется увидеть подобное среди чеченцев. Не думал, что мне придется 

комментировать такое. Наши эвлия (святые) говорили, что придет время, когда живые 

будут завидовать мертвым. Впервые, вчера, после увиденного (видео), я завидовал своим 

погибшим товарищам. Они не видели того, что увидел я. Мы не думали такое увидеть 

даже в страшном сне. Мы пережили войны, трудности, Сибирь. Много чего видели, через 

многое прошли. Всегда были готовы перенести любые трудности. Но, никогда не думали, 

что будут времена такой лжи и жестокости. Я бы поклялся на Коране, что люди, которые 

так жестоко издевались над этим мальчиком, не чеченцы. И, мой призыв сегодня к 

чеченцам. Чеченская земля, это земля, воспитавшая героев, вырастившая героев. Земля, 

пропитанная кровью героев. Что мы сегодня показываем (передаем) подрастающему 

поколению? Я обращаюсь к тем, кто сегодня находится дома (на родине). 

Власть мы, порядок мы, народ охраняем мы, от войны людей спасли мы. Наши отцы в 

седьмом поколении, наши отцы отдали жизнь за этот путь. Положили -произнося такие 

громкие слова. Что вы делаете с народом? Как нас вырастили родители? В нашей истории 

какие мужчины жили? Ади Сурхо, Ж.Артхул, Исмаил Дуд, Шейх Мансур, Тайми Биболт, 

Джохар Дудаев, Аслан Масхадов. Сотнями и тысячами, которые отдали жизни. А что вы 

сегодня оставляете? Вы — псы <…> 
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Рамзан Кадыров на расширенном заседании парламента ЧР о Салмане 

Тепсуркаеве и Ахмеде Закаеве, 10 сентября 2020 года. 
 

Как мы знаем, мало тех, кто радуется, когда у нас в республике хорошая ситуация. 

Напротив, радуются, когда у нас что-то плохое. Я говорю о наших внешних врагах. Я не 

имею ввиду чеченский народ и его достойных сыновей и дочерей, а говорю о тех, кто 

находится за пределами, они считают себя нашими товарищами, готовы (якобы) умереть 

за нас, защищают наши права, любят нас, больше всех. Но чтобы ты здесь не делал, хоть 

миллион хороших поступков можешь совершить, стоит одному из населения в 1,5 млн. 

совершить один плохой поступок, то все. Виноват весь народ. Будто этот поступок 

совершили я или мои отцы. Выходят с криками, призывами. Пока есть такие люди, мы, 

мусульмане, чеченский народ не сможем спокойно сидеть дома, нам придется постоянно 

работать. Невидимый фронт, нажатием одной кнопки выдается тысячи сплетен. Один 

человек распространяет среди народа десятки, тысяч сплетен. Не хватает ума воспринять 

все одинаково, имана не хватает, опыта и появляются разногласия. Человек, который 

вносит раздор между двумя людьми- враг Всевышнего. Им без разницы, если у нас 

раздор, если мы поубиваем друг друга. У них никогда не было народа. Не было Отчизны. 

Они не знают, что такое родина, народ. Не знают, что такое земля отцов, язык, мать, 

сестра, брат, ребёнок. У них прошли эти чувства. Кто всё это у них отнял? Те, кто с ними 

работают. Такие же, как они сами. Когда всё уходит, качества, взгляды, каким человек 

должен быть, когда у них забирают всё, тогда они говорят что угодно. А мы, те, кто живёт 

дома, прочитают или послушают три слова из текста и выводы делают. Почему мы это 

говорим. Надо смотреть историю, как уничтожали достойных мужчин, их последователей, 

как вносили между ними раздор? Люди, которые врали. Которые разъехались в разные 

стороны, бросив родину, когда их не пустили во власть. И люди, за которыми вы стояли, 

сказали, что вы жулики, вы просите милостыню, деньги воруете, ваши депутаты они, 

ваши вице-премьеры они. Человек, которого они выбрали, который их возглавлял, сказал 

разжаловать полностью, объявить, что он предатель, что у них нет родины. Сегодня такие 

люди называют наши имена, говорят про нас. Козлы, которые бежали, бросив оружие. 

Еще говорят, что мы русским продались. Просят им помочь. Не знаю, где они живут, в 

Лондоне, в Германии. У них там во главе этой страны имам? Они что в мусульманской 

стране живут? Почему в арабских странах не живут, где ислам, раз они его любят? 

Почему детей не учат религии, не соблюдают её? Почему не берегут чеченский язык. 

Уехали в Европу. Говорят про независимость, Ичкерию, которой давно нет. Такие люди 

распространяют сплетни. 

Почему я говорю об этом сегодня. Пока мы все едины, все проблемы решаемы. 

Рассказывайте подрастающему поколению, кто есть кто. Это не сложно. В любые времена 

возьмите достойных мужчин. Говорить про них и ставить в их ряд наших товарищей. 

Было ли одно поколение, которое так преуспело, как мы? Мы выполнили все их заветы. 

Возьмите с любой стороны. Мы сняли все навешанные на нас ярлыки. Наш чеченский 

народ на своей земле живет как в своём государстве. У нас своё государство. Прочитайте 

Конституцию. У нас есть гимн, флаг, герб. Мы учим Коран. У нас мечети строятся, 

медресе. Трудимся, совершаем благие дела. Есть все условия созданы. 

Что означает исламское государство. Мы уже видели его. Независимая Республика 

Ичкерия, где проводили суды, стреляя из автомата. Где написано, что надо судить 

расстреливая, в Коране, где? Не знают что такое шариат. Каким он должен быть. Поставив 

бедных людей и расстреливая их, такое было государство. Яндарбиев передал Масхадову: 

«Я передаю тебе независимое государство». Вроде Масхадов более демократичный. 

Взаимодействовал с Россией. Как нет, если каждый месяц, как и сегодня, давали (Россия) 
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деньги в бюджет. В то время эти пенсии и пособии считались заработанными нашими 

отцами. Сегодня, когда нам дают пенсии и пособия, уже так не считают. Сегодня нет 

отцов. Вчера можно было, когда Масхадов, Басаев получали, расписываясь во всех 

соглашениях, а сегодня нельзя. 

Не хочу называть его имя, но Закаев, фамилию не хотел называть, так как не считаю его 

ни мужчиной, ни женщиной. Никого не встречал, кто считал его мужчиной. Закинули 

ролик, начали обсуждать. Тот, кто этот ролик закинул говорит: «Я оскорблял всех 

матерей, женщин, сестер. Мне сказали выбрать себе наказание и я выбрал». Что сейчас 

говорится в группе, которую возглавил Ахмед Закаев? Самые неподобающие слова в этом 

мире. Упоминают чеченских женщин, наших матерей, сестер, наши семьи, нас. И он 

говорит, что он модератор, администратор этой группы. Потом говорят есть еще один 

ролик. Они говорят, что тот, кто поехал из Европы в Чечню и вернулся — агент. Говорят, 

что их данные будут отдавать в европейские государства, говорят, что надо над этим 

работать. 

За 3–4 месяца, во время карантина, с Европы приехало 34 тыс. человек. Мы их приняли, 

кормили, создали им все условия. В самое тяжёлое время домой приехало 34 тыс. человек. 

Говорят, что уехавших в Европу 300 тыс. Из них только определенное количество имеют 

статус беженца. Другие учатся, работают, трудятся. Выносливые (мужественные) люди. 

Закаев и несколько тех, кто стоят за ним. Можно подумать, что все чеченцы, находящиеся 

в Европе, против чеченского народа. Они приезжают домой к своим родителям, сестрам, 

братьям. 

Закаев почему ты не заберёшь своего брата, своих сестёр, двоюродных братьев? Почему 

ты людям всё это говоришь, а в первую очередь своих не призываешь воевать? 

Почему ты не говоришь, я представляю государство, давайте все в Урус-Мартане 

выходите на митинг против этой власти. Ты так не говоришь, потому что твои люди не 

считают тебя мужчиной. Они от тебя отказались. Твой род от тебя отказался. Как человек 

может разговаривать после этого? 

Смотрите, если мой род от меня отказался, как я буду разговаривать? 

Ты не мужчина. Ты никто. Ты враг народа. Ему сказали, закрой свой рот, если не 

остановишься, ты нам не нужен. Он же не ребёнок. Садиться в папахе и говорит по-

чеченски. Сейчас говорит, я вам бумагу отдам, надо «стучать». Я дал поручение 

прокуратуре. Разбирайтесь. (дальше показывают видео интервью Закаева), где он говорит 

про тех, кто едет в Чечню и возвращается. 

Подождите, вы ведь не говорите, когда он выражается нецензурными словами, не 

разговаривать так. Если вы против этого пути, против государства, обоснованно 

критикуйте его (государство), чиновника. Но не задевайте ничью честь. 

Не надо было распространять это видео, это неправильно. Не нужно было предавать 

гласности. Неприлично это. Мы (чеченцы) снимали с человека брюки, вывешивали их и 

объясняли чьи они и за что сняли. Самого человека мы не бросали среди женщин. Я 

первый был против этого и говорил, что не нужно бросать среди женщин, людей. Я 

против этого. Как я должен жить (зачем мне жить?), если они наших матерей, жен, сестер 

упоминают (оскорбляют)? Как я должен жить? 

Как ты в Чечне наведешь порядок? Работаешь над тем, чтобы примирить враждующих(из-

за кровной мести). А такие… Отец (Салмана) говорит, что два года не видел сына. Он не 
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живет дома. Говорят, что работает где-то официантом. Сбежал из дома, когда отец 

отругал его (сына) за воровство и сказал, что отправит на кошару. 

Его что, кто-то нашёл и мучает? Он (Салман) и не стесняется ничуть. Видел ролик, где он 

прогуливается и снимает себя. Ни грамма не стесняется. Если бы он стеснялся, он бы не 

называл имена достойных мужчин и не говорил бы неподобающие вещи, пытаясь задеть 

нашу честь. Я понимаю и готов говорить в любое время с теми, кто воюет, дерется, 

стреляет. 

Что сейчас сделал Закаев для себя? Он поставил на себе большую, жирную точку. Он 

никогда не был мужчиной. Убежал. Потом, эти призывы на Родине, вставайте. А кто тебя 

выгнал? Ты сам сбежал. Когда ребята с голоду умирали, не было возможности сделать 

укол, людям некуда было идти, спрятаться. Сбежал в Лондон, в самое лучшее 

государство, и живешь там спокойно. Приезжай домой и воюй дома. Государство Ичкерия 

разве не дома? Как ты можешь создать его в Лондоне? Приезжай домой, и создавай его 

здесь. Один раз выйди на улицу. Привези всех. Я один приду к вам. Все приезжайте. Вы 

говорите, что я боялся. Когда я рассказываю, что когда-то в Бачи-юрте был, и в других 

местах. Вы говорите, что я боялся. Так приезжайте. Клянусь, что у вас у всех вместе 

взятых нет никакого мужества. 

Если вас считали бы людьми, воспринимали бы то, чем вы занимаетесь… 

Все мы должны знать. Каждый из нас должен беречь этот путь, на который он встал. Даже 

если существующие во всем мире правозащитные организации, государства будут против 

нас, в Чечне будет религия, традиции, принятая нами Конституция, наш флаг, наш герб, 

наш гимн. Мы будем их беречь. 

Что сделают? Санкции? Бомбить будут? Что еще сделают? Самое страшное это умереть. 

Мы мечтаем умереть на этом пути. По состоянию здоровья каждый день умирают 

тысячами людей, миллионами болеют. В Чечне в год умирает 20 тыс. человек. Что, нужно 

жить, будто никогда не умрешь? О чём вообще речь, умереть на этом пути — счастье. 

Если человек не считает за счастье умереть на этом пути у него ничего не получится. 

Умирать никто не хочет. И боимся умирать. Но не на нашем пути. С удовольствием. За 

что? За религию, народ, традиции, отчизну, язык. У нас разве нет чести, совести, 

достоинства? Как можно жить не имея их? Одного возьмите. Никто не говорит, что он 

(Салман) говорил неподобающие вещи. Что только в этой группе (1ADAT) не 

обсуждается. Попросил пресс-службу показать мне, что это? А там это. Он и на мужчину 

не похож. 

Возьмите их истории. Одного убили, второго убили, третьего. Сами убивают, используют, 

а потом все, материал списан, выкидывайте. Потом опять, ловят, используют, потом 

говорят, что Кадыровы их убили. Кадыровы убили. В нашем роду столько людей нет<…>. 

Мне стыдно бывает, когда мне говорят, что я где-то что-то не так сказал. Есть 

прокуратура, правозащитники, государства. Нас смотрят. Я говорил, что нет. Это мое 

мнение. Я свое мнение выражаю, говорю как есть. Это моё видение и мои взгляды. Если я 

не прав, пусть любой встанет и скажет: «Рамзан ты не прав в этом». Если нет мужества, 

имана так сказать, то вы мне не товарищи, и я вам не товарищ. Если это ради личных 

целей, каприз, если у меня были бы интриги… Я говорю, я отвечаю. Я свои принципы 

тихо кладу в карман ради государства, родины, народа. 

Мы сегодня говорим правду. Всевышний поможет нам во всех наших делах, если мы 

будем говорить правду. Да, надо беречь тех, кто говорит на чеченском языке, не надо ему 
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позволять сходить с правильного пути. Мы каждый день проводим с ними беседы. Не 

пишите такие вещи, не занимайтесь такими делами. 

В конце прошлого года привели родителей трёхсот детей, которые говорили на разные 

темы, то, чего не было. Отцы плакали, не верили, что их дети могли такое говорить. Про 

политику там, личное, разное. Выявили всех, собрали. Объяснили родителям. Сказали 

забрать их и смотреть за ними. И сейчас каждый день их выявляют. Не тяжело ведь найти. 

Найти человека в социальных сетях не составляет труда. Поэтому, смотрите за своими 

детьми, какие сайты они посещают, на кого подписаны. Я не считаю мужчиной человека, 

который подписан на эти каналы. У него нет ни имана, ни ислама. Потому что каждый 

день читает и слушает их. 

Говорят, что создали координационный совет, хотят устроить разбирательство над этим 

вопросом. Приходи, я помогу разобраться. Или сам себе наказание придумай. Пока ты 

далеко, пока до тебя достойный, мужественный чеченец не добрался, придумай себе сам 

наказание. Если ты хочешь дать правовую оценку случившемуся, со всех сторон (религия, 

традиция) мы тоже в этом координационном совете. Мы тоже примем участие. Но тогда 

мы снимем с тебя брюки и повесим их там, откуда ты родом. Потому что ты не мужчина. 

Ты ничто. 

Без всякого сомнения, мы будем жить хорошо, улучшая качество жизни. И хочу ещё раз 

повторить. Те, которые хотят сделать из меня муллу, шейха. Я человек. Мой отец меня 

оставил в детстве, лишь бы я выучил Коран, делал намаз, держал уразу. Сказал, что 

больше не будет меня принуждать к религии, если у тебя нет желания. 

Какое вам дело до моего намаза, хожу ли я в мечеть. Я не мулла и не муфтий. Я глава 

республики, региона светского государства. Так как я являюсь мусульманином, я 

максимально тружусь для распространения ислама, потому что это моя обязанность. 

Может Всевышний примет мои хорошие дела и простит мне мои грехи, простит, что я 

такой плохой. Не старайтесь сделать из меня муфтия, эвлия. Оставьте меня таким, какой я 

есть. Я Рамзан Кадыров. В моей семье каждый ребенок поддерживает этот путь, любой 

ребенок, когда учится разговаривать, говорит Ахмат- сила. Аллаху Акбар. 

Ваши же не говорят Закаев — сила. Вы что, люди? Вы мужчины? Если ваша семья, 

сестры и братья не говорят на вашем языке, и с вами не идет то, что они говорят, кем вы 

тогда являетесь? 

Ответ Магомеда Даудова Ахмеду Закаеву на своей странице lord_095 в 

Instagram, 10 сентября. 
 

Я не хотел говорить на эту тему, но скажу. Я, как и многие другие, видел этот ролик, 

комментарии. 

Скажу, что я знаю. Мы выясняем, ищем кто это сделал и где. По воле Всевышнего узнаем. 

Я видел три ролика, где этот товарищ сам всё рассказывает. Если он сделал то, о чём 

говорит, он не человек, он — ничто. Он говорит, что сам себя наказал за свои поступки. 

Мы выясним. Работаем над этим. 

Я повторюсь, что не хотел говорить на эту тему. Нас слушают, смотрят, комментируют 

женщины. Не хотелось бы, чтобы они такое слушали. 

Ничего неподобающее не говорил и не хотел сейчас говорить, и не буду. Этот парень 

говорит, что он оскорблял женщин и ему дали выбор — его убьют или он накажет себя 

сам. Если он действительно говорил всё это…. Там же чья-то жена, мать, сестра. Вот 
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нашли его те, на которых он говорил и наказали. Здесь каждый должен себя поставить на 

их место, как бы он поступил, если бы с ним была такая ситуация. Если бы упоминали его 

мать, дочь, сестру. Как я поступил бы? Если он чеченец, знает наши обычаи и традиции, 

ответ он найдёт. Я считаю счастливым человеком того, кто отомстил за оскорбления 

своих женщин. Если действительно человека наказали за то, что он говорил, я считаю 

счастливым того, кто это сделал. Если у нас такое говорили про женщин, то испокон веков 

не мог ничего сказать или сделать против наказания виновного, даже если его повесят на 

пик. Всё, что связано с женщинами, всегда было очень важным, строгим и ничего важнее 

для мужчин не было, за такое всегда мстили. Когда убивают мужчину, проходит время, 

идут с просьбой простить убийцу ради Всевышнего и прощают. Долги оставляют. 

Старейшины примеряют при разных ссорах, драках. Недавно в соседней республике был 

случай, была ссора, были раненые. Они простили друг друга по просьбе старейшин. 

Но, чеченец не оставляет то, что связано с женщинами. Вы и так знаете, что этот товарищ 

говорил на сестер, матерей, женщин госслужащих, а на пути Ахмат-Хаджи 250 тыс. 

бюджетников, и у каждого есть родственницы. Взять 3–4 человека, это уже народ. Я опять 

повторюсь, мы выясняем кто и где это сделал. Мы ищем этого человека. Узнаем. 

Но, каждый себя должен ставить на место того, кто это сделал. За такие поступки у нас 

снимали брюки и всем объявляли чьи они и за что их сняли. Нас наверное и молодые 

смотрят. Не хочу я здесь всё говорить. Вы и сами знаете, как у нас. 

Я тоже в свободное время смотрю Youtube, читаю прессу. Не буду называть имена всех. 

Но думал, что он умный. Разговаривает Закаев, за ним флаг стоит. Я слушал его разговор. 

Одно хорошо — у группы в Telegram-канале нашелся модератор. Ты сам сказал, что ты 

являешься модератором. Ты — чеченец, а слово сказанное чеченцем… тем более в такой 

должности…. Независимого от неба и земли государства Ичкерии. Кто ты? Председатель 

Правительства? Хорошо, что ты взял на себя эту ответственность. Политика, это 

политика. Я, допустим, занимаюсь политикой в парламенте. Рамзан Ахматович всегда 

говорит в своих прямых эфирах, по телевидению: «Смотрите. Скажите, мы сделаем это 

лучше тебя. Предложите мне. Наоборот, мне будет от вас помощь и польза». 

Я понимаю, когда друг с другом политику оспаривают. Можно не согласиться. Можно 

быть недовольным мною. Я могу быть недовольным кем-то. Так устроен этот мир. Но 

нельзя говорить без оснований, потому что захотелось. Среди чеченцев такое не пройдёт. 

Поэтому, модератор, я обращаюсь к тебе. Хорошо, что определился модератор группы и 

что это ты. Как я говорил ранее, в Чечне госслужащих 250 тыс. человек. У них у всех дома 

есть отцы, матери, сестры, братья. Родственники по отцу и со стороны жены. Дальше, за 

всё неподобающее, что говорится в адрес женщин, сестер, матерей, семей в этой группе, 

отвечать будешь ты. Нужно спросить с тебя. Не говори только завтра, я не так говорил, 

для связки слов было сказано и т. д. Тебе такое не идёт. Целый кабинет министров, 

министры, комиссии, работающая прокуратура у тебя. Мы не обратили внимания, если бы 

рядовой человек это сказал, для связки слов, не винили бы его. Но ты, человек на такой 

должности, говоришь такие слова. Теперь за них надо ответить. 

Я про других не говорю, но ты немного опоздал. Разговоры такого рода надо было вести 

раньше. Не хочу говорить как вы. Был один, которого похоронили в ящике (Анзор из 

Вены). У чеченцев есть вещи, которые мужчина не говорит, всегда так было. Такой 

неподобающий разговор и ещё флаг Ичкерии сзади висит. 

Сегодня, этот товарищ говорит, что сделал то-то. Не хочу повторять, вы все сами 

слышали. Говорит, что сам себя наказал. А ты решил очки себе заработать. Но ни ты, ни 

другой, бездельников-то много, которые даже не знали, что такие Ичкерия. Сбежавшие, 
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как и ты, с поля боя. Много вас, дезертировавших. Живете в Европе. У нас никогда не 

было такого, что ты говоришь, а услышав такое, не оставляли без спроса. Не стыдно тебе. 

Ты же представляешь Ичкерию, поднимаешь флаг Ичкерии. Если не согласен с кем-то, 

скажи прямо. Мужчины друг с другом разговаривают. Почему ты не сказал, не говори так, 

мы здесь не дома. Такие разговоры я никогда не слышал. Ты всегда был лицемером. 

Послушай, что Масхадов о тебе говорил <…>. 

Реакция Адама Делимханова на случай с Салманом Тепсуркаевым и 

заявление Ахмеда Закаева на своей странице za_delimkhanov95 в 

Instagram, 10 сентября. 
 

Как мы знаем, назвался вчера модератором… Это люди, которые не имеют никакого 

уважения к вере, к чеченским традициям и обычаям. Они не слушаются отца и мать. Не 

являются чеченцами и мусульманами. Такие люди, как мы знаем, создали какие то группы 

и говорят, что вздумается. Они не называют своих имён, не говорят откуда они, кто они. 

Слушают людей, которые выступают против веры и чеченского народа. Мы все знаем, что 

везде есть западные фонды. Они продались этим фондам, спрятались, будь это в России 

или дома (в Чечне), порочат нашу религию и наш народ, Модератором и администратором 

таких людей является…. Обращусь к тем, кто будет нас (имеет в виду себя) слушать. Я 

говорю тем, кто нас будет смотреть. Если разговор не вести как подобает, то люди, 

молодые люди, не все понимают. Будем говорить так, как заслуживает каждый. 

Вчера в своем разговоре, есть такая курица Закаев и такие же как он. Они продали свою 

религию, свой народ, родину, товарищей. Они бросили путь, который считали 

правильным. Убежали и сегодня оскорбляют женщин, девушек, наш народ, обычаи, 

традиции. Он говорит, что он является администратором людей, которые порочат наш 

народ. Закаев ты, какое у тебя лицо?. Даже не знаю… Ты не мужчина. Во время войны я 

не видел никого, кто считал тебя мужчиной. Ты сам это знаешь. Ты был в кукольном 

театре. Не хочу говорить «культура», потому что культура в жизни народа, это его 

традиции, обычаи, их характер. Слово культура — дорогое слово. Я не хочу говорить, что 

ты был частью культуры, даже в то время. Ты не мужчина. Если был бы им, как я говорил, 

не оставил бы путь, который сам выбрал — Ичкерия или другое. Масхадов рассказывает о 

тебе в то время, какой ты на самом деле. Вы все не мужчины, не люди. Вы все предатели. 

С Березовским, с западными службами… Ты, Басаев, Удугов и такие как ты, говорящие 

как ты, вы сбежали. Все, кто это одобряет, предатели ещё с тех времен. Я так говорю, 

потому что у меня есть факт. Масхадов, которого вы одобряли, рассказывает какие вы. 

По сегодняшнему твоему разговору, наш уважаемый глава Рамзан Ахматович говорил о 

тебе и подобных тебе, в Парламенте. Чтобы молодые люди не верили вашему вранью, а 

народ наш и так не поверит, тебя все знают. Мы ведем этот разговор, чтобы вы не могли 

обмануть молодых людей живущих в России и в Европе. 

Ни вчера, ни сегодня никакого уважения к вашим словам. Мы считаем за счастье ради 

Всевышнего жить и умереть на пути Ахмат-Хаджи. 

Ты вчера в своем разговоре подчеркнул, что создашь совет или там штаб по случаю с этим 

козлом (Тепсуркаевым). Что-то ты там говоришь. Мы давно создали для вас штаб, вас 

давно знает чеченский народ. Без стыда вы ходите до определенного времени. Без всякого 

сомнения, мы у вас спросим за всё. . Вы это знаете. Всему есть свое время. 

Какое у тебя лицо, что-то говорить людям, когда твой Масхадов заявил, что ты не 

мужчина. Тебе все-равно не стыдно. Оставим и это. Я тебя сейчас говорю, ты и такие как 
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ты, не только этот козёл на видео, который опорочил чужих женщин. Они его нашли и 

спросили с него. О чём ты говоришь? Любой мужчина спросит за такое и у него и у тебя и 

таких как ты. Спрашивали и спросят. Чеченский народ не оставлял таких козлов как вы, 

когда порочат народ, то идут его защищать. Мы все это видели. Мы все знаем и наш народ 

знает, что говорил наш первый президент Ахмат-Хаджи когда была Ичкерия. Таких как на 

ролике,…. Вы же сотнями, тысячами, которые позорили женщин, своих товарищей, своих 

жен, ходили и сегодня закидываете такие ролики. Вам без разницы, что случится с 

вашими жёнами, товарищами. религию и народ я и не говорю. Вы такие курицы. 

Правильно вас шайтанами назвали, потому что вы не стыдитесь ничего. 

Мы в прямом эфире, не говорим неподобающее, как некоторые. Держимся, чтобы не 

сказать. Закаев, ты и такие как ты, знайте, в этом мире чеченский народ спросит с тебя и с 

таких как ты. Даже без нас спросит. Потому что такие как вы не нужны ни вашим женам, 

сестрам, братьям. Вы никто, вы ничто, вы — курицы. Вы людям что-то говорите, но не 

смеете смотреть в глаза своим жёнам. Так говорят про вас ваши люди. 

Вы рассказываете про религию, народ, случаи какие-то. Но у вас нет права говорить о 

других. Я обращаюсь к тем, кто тебя слушает, а ты не мужчина, чтобы с тобой говорить. 

Уехавшие в Европу, как вы их уничтожили, опорочили, вы и сегодня хотите всё 

испортить. Опять сжечь Чечню в огне. Вы ищете причину. Такая причина — вера, 

традиции, очернение народа. Я говорю, и вы должны ответить. Десятками, тысячами, 

Закаев, ты и похожие на тебя, вы опорочили. Клянусь, с вас спросят за это. В этом нет 

сомнений. Спросят со всех, кто ведет такие разговоры. Наша религия, наш народ, наш 

первый президент, семья — без разницы. Всех, кто порочит обычаи, традиции, народ 

будет спрос. Знайте об этом. 

Молодые люди, которые смотрят это здесь, или живущие в Европе, без разницы. Говорят 

все. Я знаю хорошо ситуацию в Чечне и за её пределами я знаю. Люди живущие за 

пределами, в России, тоже знают. 

У меня к тебе вопрос, хоть ты и не мужчина, чтобы у тебя спрашивать, Закаев и такие как 

ты. Вы, оскверняют религию, делают карикатуры на Пророка, вы же ничего не говорите. 

Знаете почему? Потому что вы иблисы, вы не люди, вы курицы. Это первое. Второе — 

Коран сжигают, плюют в него, пусть Всевышний накажет их, вы, живущие в Европе, 

ничего не говорите. Вам не стыдно? Нет. Вы иблисы, курицы. Потому что продали веру, 

родину, товарищей, братьев, сестре. Вы — сбежавшие курицы. Мы не удивляемся, когда 

вы молчите. Мы говорим, чтобы люди знали. Клянусь, Рамзан тоже в своем разговоре 

сегодня выделил, что по нашим обычаям и традициям, когда говорят что-то на женщин, 

сестер, мать, отца, у нас снимали брюки и выставляли на показ. Мы все видели Ичкерию, 

про которую ты говоришь. Кого ты хочешь обмануть? Курица такая. Ни один человек в 

Европе не выходит, ты и вы не выводите, когда порочат религию, Коран, Пророка. Ты не 

видел? Тебе не стыдно? Наш глава объединил народ, 1 100 000 человек, когда сказали 

против Пророка, когда в Мьянме мусульман убивали, в Афганистане, в Сирии. Везде, где 

мучили мусульман, чеченцев в тюрьмах, в других местах, там, где нужно говорить правду, 

помогать. Ты не видишь. Что ты хочешь сказать?. Курица такая. Ты Березовскому, 

сатанистам продался в Англии. Со всеми обнимаешься, целуешься. Курица, тебя же видят. 

Когда ты остановишься? Без всякого сомнения, мы тебя остановим. Тебя остановим, и 

таких, говорящих как ты, тоже остановим. Если мир взорвется атомной бомбой, всех, кто 

так говорит, мы остановим. Прямой эфир я делаю, чтобы знали. Чеченцы не дадут 

играться ни вам, ни другим. В Чечне есть вера, сунна пророка, обычаи, традиции, язык. И 

кто бы, в какой бы он ни был должности, если он против этого, то мы против него. Так 

говорит Рамзан. Таков путь Ахмат-Хаджи. Брюки снимали и вешали в селе, когда 

наказывали за проступок. Это у нас было в адатах. Нет сомнений, что будет спрос с 
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такого, как этот. Каждый поступает в меру своего понимания и возможности. Когда что-

то случается, вы начинаете: «Кадыров дал это сделать». . Вам не стыдно. Вы курицы, вы 

не люди. 

Поэтому говорим вам. Ээээ, были бы вы мужчины, не тяжело было бы. Но вы не 

мужчины. 

Глава говорит, и мы, помощники на его пути, говорим. Если кто-то не согласен с любой 

стороны, будь то религия, традиции, если мы не справляемся, скажите, что это так, а это 

вот так. Мы же не говорим, что критики не должно быть. Наоборот, Рамзан говорит нам, 

скажите, если вам что -то не нравится. Если что-то неправильно, так и скажите. Он всегда 

нас об этом просит, когда мы встречаемся. Такие как вы не стесняются. Ваши родные 

говорят, что вы не мужчины. Вы, курицы, ходите, пока время не настанет. У вас нет 

никакой ассоциации с чеченским народом и верой. Иначе ваши родные не говорили бы 

про вас, что вы не мужчины. И мы 23–25 лет назад говорили, что вы не мужчины и сейчас 

говорим. И, будем говорить, если даже мир взорвётся как ядерная бомба. С вас будет 

спрос за всех, кого вы опорочили. Без сомнений. 

Ты, Удугов, Березовский не сможете обмануть чеченский народ, Вы последуете за ним, 

встретитесь там, где горит синее пламя. Ты и такие как ты, которые одобряют то, что ты 

говоришь, спрятавшись в соцсетях. 

Вы не сможете обмануть чеченский народ. Он вас и не слушает. Вас слушают такие же, 

как вы. Которые продались сатанистам, берут деньги с их фондов. Мы видим несколько 

таких куриц. Вы одинаковые курицы, которые как кудахчут как несушки. Вы курицы и 

ведёте свои разговоры. 

Нужно сказать молодым людям в Европе, кто такой Закаев и те, кто ведёт такие 

разговоры. Весь чеченский народ в соцсетях должен отреагировать. Рамзан не говорит, 

что мы должны афишировать, но мы должны спросить. Спрос) был всегда. Был и будет. 

Без всякого сомнений. Как вы, со своими жёнами и сестрами шутить мы не позволим. Мы 

не из таких. Наш путь не такой. Вам приемлемо, чтобы вашим женщинам не говорили и 

делали. Вы такие же. Люди в ваших сёлах, ваши родственники, ваши сестры, братья знают 

вас. Поэтому они говорят, что вы не мужчины. Не люди. Если ваши люди так говорят, 

думаю, что и другие это поймут. 

Никто не говорит ради приличия: «Эй, подождите, тут нет вины Рамзана. У них там что-то 

случилось». 

Таких вещей у нас много. Когда мы узнаем об этом, глава говорит: «Нет, нельзя выносить 

на публику. Даже если ударил, просто не нужно людям показывать. Между собой 

разберитесь. Отдайте виновного людям, пусть они сами решают». Мы так и делали. Мы 

такой народ. А вы закончили свои разговоры, свои призывы. На ваши призывы никто не 

обманется, кроме таких куриц, как вы. Ваша часть от чеченского народа ноль ноль ноль и 

ноль. Вы сами это знаете. 

Земляки, живущие за пределами молодые люди, просто говорю, когда такое видишь, 

тяжело на сердце от того, что такое было. Но каждый спрашивает по мере своей 

возможности. Как мы знаем, эта группа, в который был этот козёл, он опорочил роликами 

и другим кого-то. Какой-то родственник, брат, кто-то наткнулся. Это же не Кадыров 

просил сделать, показать. Случилось то, что случилось. Как и что мы узнаем. Может там 

среди родственников, похоже на то. Закаев, ты курица, скоро с тебя спросят. Мы не 

ограничиваемся словами, мы делаем, что говорим. Ты это знаешь. Такие курицы как ты 

это знают. Поэтому, молодые люди, которые любят свою веру, свой народ, свой язык, 
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свои адаты, уважение отцов, ко всем призыв, там где вы есть, называть этих куриц. 

Сказать, что они курицы, что они не люди. Мы не будем говорить то, что не нужно 

слышать женщинам, не будем говорить грязные слова. Будем говорить, что не мужчина, 

потому что слышим, что родственники так говорят. То, что мы говорим сегодня, мы 

говорили 20 — 23 года тому назад. Это нормально. Если не говорить как есть, некоторые 

не понимают. Люди в соцсетях бывают со своеобразным отношением. Некоторые 

понимают, некоторые нет. 

Закаев, тебе и таким же курицам, я говорю. Ваш Масхадов говорил, что вы курицы, что вы 

не люди, не мужчины, что вы предатели. Он, оказывается, правильно говорил. И он был 

виноват, так как возглавлял вас. 

Я удивлен, курица, твоим разговором. Вам никогда дела не было до женщин. Вы за 

своими женами никогда не смотрели, за своими сестрами, братьями. Подожди козёл. 

Клянусь, время, все от Всевышнего, как мы знаем, что без его позволения лепесток с 

дерева не может упасть, вдохнув нельзя выдохнуть. Нет никакого сомнения, что с вас 

спросят. Говорю тем, кто хочет говорить и тем, кто говорит. Вы знаете, что мы всегда 

спрашивали. 

Мы спросим, не только за главу, а за любого товарища, идущего с нами по нашему пути, 

за наш народ, за женщин нашего народа. Пусть все это знают. Большая просьба, где бы вы 

не были. Мы смотрим по поручению главы, ищем, где сожгли Коран. У нас есть 

доказательства. И эти говорящие курицы стоящие за ваххабитами курицы, вам говорим. 

Всевышний не позволит вам сделать что-то, что очернит религию и чеченский народ. Не 

дано и не будет. Потому что нельзя сделать ничего без воли Всевышнего. 

Мы видим сегодня, строятся мечети, растут хафизы. В любое место поехать, я в данный 

момент в Москве, в Думе, в Кремле, в любом месте делается намаз, призыв к молитве, я 

чеченец, я мусульманин. Вы все это видите. У меня просьбой к молодым людям. Не дайте 

себя обмануть этим не мужчинам. Пишите в соцсетях то, что они заслуживают. Просьба 

ко всем. Если не говорить то, что они заслуживают, наш народ не понимает. Просьба не 

обращать внимания на те разговоры, которые ведут не мужчины. Посмотреть и написать 

комментарии. Ты не мужчина и никогда им не был. Ничего не будет, чтобы они не 

говорили и не делали. Сочувствующие им, слушающие их, такие же как они. От нашего 

народа там ноль, ничего нет. Мы все знаем, когда на улице, на работе, где-то слышишь, 

что-то случилось, сразу говорят Кадыров. Да, Кадыров сказал, что он отвечает за свой 

народ. Сегодня в своем разговоре он сказал, что по нашим адатам не нужно было это 

афишировать. Раньше и сейчас, когда с женщинами что-то случалось, снимали брюки с 

человека, и это нужно делать не показывая. Он(Рамзан) говорит нельзя показывать. 

Цена разговорам Закаева — две копейки. Таким как он тоже. Вы не люди, вы не мужчины. 

Вы такими войдете в историю. Вы продали и тех, кто желал создать государство. Ичкерию 

разрушили Масхадов, Докка, эти козлы. Ты это знаешь и люди, которые за ними стояли 

тоже знали. 

Оказывается, ты администратор. Кто ещё будет их руководителем, если не ты? Опять ты 

себя выдал, курица. Всевышний тебя показал. Поэтому мы с тебя спросим. С таких как ты, 

спросим. 

Нет разницы, любая чеченская девушка, женщина с любой стороны, чья бы она не была. 

Мы будем спрашивать с тех, кто порочит женщину. Знайте это. 
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Прямой эфир Замида Чалаева, командира полка полиции специального 

назначения им. А.А.Кадырова МВД ЧР, 11 сентября 2020 года. 
 

В эти дни, показали то, что не нужно было показывать. В Европе сидят Закаев и другие. Я 

клянусь, что вы не чеченцы. Этот товарищ говорит встать перед ним и сказать «Ахмат-

сила». Скажи, где надо это сказать? Я не знаю, что вы такое. Не зная, что к чему. Сначала 

выясните, сначала посмотрите, кто это сделал, как сделал. Какая причина была. Такие 

люди, которых вы к себе принимаете, , приезжают туда под ваше одобрение. Люди 

сидящие в одном месте и снимающие кино. Не разглашайте такое, они чеченцы. 

Чеченское нужно беречь перед другими. Не разглашайте, Рамзан говорил и говорит, 

скрывайте такое. По мере своих сил он не даёт такое разглашать. Если вы что-то говорите 

и думаете, что через день другой это забудется, то ошибаетесь. Не забудется. Вас 

призовут к ответу. Не говорите пустое, бесполезное. Все, кто говорил такое, у вас не 

хорошая биография. Наркоман, который дрался в чужом доме и ушел покрыв голову 

капюшоном, больше всех шумит. Если у вас есть, что сказать, обоснованно, это так, а это 

этак, это другое дело. А все другое, что вы говорите -, бесполезные слова. Старый, у 

которого должно было хватить ума — Закаев. Вам без разницы. Лишь Бы собрать больше 

просмотров (в соцсетях). Правда или ложь, быстрее высказать. Ваш самый большой 

героизм, это уехав, спрятавшись, сидя перед камерой, сказать что-то на человека, который 

ведёт свой народ. Тогда определите себе цену. Вашу цену назвали ваши родные, братья, 

сестры. Я не знаю, если вас не считают мужчинами у себя дома, в своем селе. Вы же не 

люди, какими бы сильным вы себя не считали. Не говорите того, чего не знаете. Завтра 

утром выяснится, кто и как это сделал. На этой записи видно, что он пустое место. Иначе 

он не сделал бы такое. Хотим вам сказать. Мы, народ, люди выбрали себе Рамзана 

Ахматовича, сына Ахмата-Хаджи. Мы слушается его. Поэтому мы до сих пор молчали. А 

вы как думали? Когда один говорит, вы там шумите и мы этим довольны? Людям это не 

нужно. Глава вам всё сказал, а мы его поддерживаем. Здесь мы ставим точку. <…>. Мы 

нигде не позволим на себя показывать пальцем. Ваши шутки не пройдут на нашем пути. 

Мы не позволим. Если даже изменится ситуация, если даже весь мир будет на другой 

стороне. В любое время с вас спросим. Пока мы живы. Учитывайте сколько нас, а сколько 

вас. 

Допустим, что сегодня изменилась ситуация. Приезжайте, садитесь. Закаев и другие 

курицы тоже. Про наркоманов и говорить не буду. Что вы сделаете? Что вы нам сделаете? 

Вы не можете ничего. Народ, выбрал путь Ахмата-Хаджи и идёт по нему. Вас и один 

процента не составляете. вы говорите, что ситуация изменится и вы приедете. Мы за вами 

не станем. У нас своя позиция <…> 

 

Видеообращение муфтия Чечни Салиха Межиева, 12 сентября 2020 года. 
 

Мы хотим сказать врагам Всевышнего, которые сидят в Европе. В эти дни в интернете 

распространилось видео. В нем говорится, что он упоминал чужих женщин, матерей и, 

сестер, выражаясь нецензурными словами. Его наши поймали и наказали. Опорочили его 

как надо. Кто бы это не сделал, этот человек отомстил за честь своей матери, сестры, 

жены. 

Когда мы видели, когда у нас было, чтобы на чужих женщин такое говорили. И даже если 

бывали случаи, как они заканчивались? Когда мы оставляли такое без мести. Если бы мы 
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всем позволяли говорить все, что им кажется, мы бы не дошли с честью до сегодняшнего 

дня. Честь нужно беречь. 

Я хочу сказать Закаеву, который не мужского и ни женского пола. Он объявил себя отцом 

этой грязной группы. Всевышний тебя свёл с ними. Это группа вобрала в себе всю грязь 

этого мира. Там обсуждаются самые грязные, порочащие честь вещи. Спрятавшиеся 

шайтаны. Вы похожи на крыс, которые вылезает из дыр, и забегают обратно, когда 

хочешь их поймать. Пишут всякое в телефонах, сидя где-то в Европе. Это не 

мусульманин, не мужчина, не мужчина и даже не женщина. Назвать женщиной — 

большая часть. Я даже не знаю, кто вы. Как вас назвать. Вы никто. 

Закаев, как ты можешь говорить от чеченского народа. Твой род от тебя отрёкся. Ты такой 

же, как они. Нет у вас чести на этом свете и на том не будет. 

Назовите одно хорошее дело, которое вы сделали для республики. Ничего ведь нет. Вы 

сбежали. Ты же не воевал. Ты это сам знаешь. На Минутке в Грозном две машины 

столкнулись, ты и убежал испугавшись. Почему ты не умер в Чечне, если был на газавате? 

Ты сегодня поднимаешь молодых людей. Почему сам не пойдешь в этот рай. Дюдям 

говоришь идти? Тебе неохота умирать. Тебе хочется в тепле спать. Вкусное есть. Тебе не 

уйти от Всевышнего. С тебя спросят. Всевышний спросит. Вы — не народ. У вас и голоса 

нет. В 2003 году люди отдали свои голоса на пути Ахмата-Хаджи. Мы на этом пути будем 

жить и умирать. 

Видеобращение отца Салмана Ширвани Тепсуркаев, 12 сентября 2020 

года.  
 

Это видеообращение я делаю для всех живущих в республике и за её пределами чеченцев. 

Меня зовут Ширвани. На видео мой сын Салман. Его нет дома 2–3 года. Мы от него 

отреклись. Он говорил, что он в России, работает где-то. Инцидент с ним произошёл за 

пределами республики. Хотел бы сказать живущим в Европе и делающим пиар на этом 

видео, тем, которые хотят заработать себе баллы. Что вы ничего не можете сделать. Мы 

узнали, кто это сделал, как сделал. В этом нам власть помогла. Этот инцидент произошёл 

за пределами республики. Я вам говорю, это наше семейное дело. Мы сами разберёмся. 

То, что вам кажется, не правда и быть такой не может. Вы эту молодежь сбиваете с пути, 

агитируете их, даёте говорить им неподобающее, грязное. Знайте, что молодёжь портите 

вы. Поэтому говорю. Вы ошибаетесь. Если вы любите порядок и хотите уладить это дело, 

делайте это там в Европе. Всё грязное, все плохое идёт оттуда. В Чечне порядок, мир. Я 

живу в Чечне. Мне власть ничего не говорит. Я хожу на работу и с работы домой. Эта 

тема закрыта. И если кто-то хочет ворошить её, то это мой враг, враг моего народа и 

Всевышнего. 

Жители Чечни выразили несогласие с заявлениями «Евроичкерийцев» в 

мечети «Сердце Чечни», 13 сентября 2020 года. 
 

В центральной мечети Грозного «Сердце Чечни» принята резолюция при участии 

потомков Пророка Мухаммада, представителей всех тейпов, улемов, кадиев, имамов, 

представителей Совета старейшин, общественных и молодежных организаций. 

Мы заявляем, что вы не имеете права быть голосом народа. Вы не являетесь чеченцами. 

Не имеете права говорить от имени чеченцев, проживающих на исторической Родине и 

даже от имени тех, кто проживает в Европе. 
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Тот, кто достоин быть отцом той пошлой группы — человек без нации, тейпа и семьи. Мы 

объявляем вас врагами Всевышнего Аллаха. И врагами всего чеченского народа. Вы 

далеки от религии Ислам, далеки от Сунны Пророка и ничего не имеете общего с 

чеченскими адатами и традициями. 

Также высказать свое возмущение в адрес тех, кто задевает честь и достоинство 

чеченского народа вышли и жители Беноя. Люди поддержали республиканскую власть и 

осудили так называемых «евроичкерийцев» 

Обращение к Рамзану Кадырову от блогера из Австрии Мурада 

Асламханова, 13 сентября 2020 года 
 

Короче говоря, провели большую операцию. Я в своей жизни о таких родственниках не 

слышал. Два полных автобуса (забрали). Ты оказывается очень сильно обиделся? Что тебя 

так сильно обидело? Короче смотри, разговор сегодня будет такой, если будет, если нет — 

то другой. Короче, есть два выхода. Сделаешь, как хочешь. Если хоть с одним из моих 

родственников что-то случится, то в первую очередь, полностью есть все адреса. Дочь 

сестры Ахмата-Хаджи в этой стране. Здесь в Вене живет двоюродная сестра Патриота 

(заместитель председателя правительства Чечни по силовому блоку Абузайд Висмурадов) 

и сестра Лорда (Магомед Даудов). Понимаешь? Сделай хоть что-нибудь моим 

родственникам, тогда посмотришь, что я сделаю с твоими. Это одно. Второе, война это 

война. Она между нами. А ты не мужчина, и ты это знаешь. Когда против тебя санкции 

ввели, ты как щенок скулил. Ладно, не будем про это сейчас говорить. Если с моими 

родственниками что-нибудь случится, твои…..Ты моих не трогаешь, я с тобой нормально 

разговариваю, пока не умру. Если ты что-нибудь с ними сделаешь, то я продолжаю 

говорить, как говорил и идём к твоим родственникам. Понял ты? Подумай. Если 

считаешь, что я балаболю, то посмотри, что сделаю. Выбор есть. Он за тобой. Давай. 

 

Сход рода Закаевых в городе Урус-Мартан, 13 сентября 2020 года 
 

Брат Ахмеда Закаева, Али Закаев: 

Почему мы собрались? Люди живущие в Европе оскорбляют всякими словами нашу 

молодежь и работающих людей. Наш (Ахмед Ахмед) сказал, что он руководит этими 

людьми. Они наговаривают на работников госучреждений, на женщин, матерей, 

оскорбляют их. Употребляют недостойные мужчин слова. Людьми их нельзя назвать. 

Иначе они были бы дома. Я скажу одно. Я старший брат Ахмеда Закаева. Я объявляю 

народу, мой брат, и те люди, которые ведут эти разговоры — не один из них не мужчина. 

Они не люди. Будь они мужчинами, не говорили бы такие вещи. Им было где воевать. 

Было куда идти. Их там хорошо кормят. Проклятые Всевышним люди. Их слова — пусты. 

Я пришел это сказать, чтобы народ услышал. Я собрал вас. Потому что, как мы знаем, мы 

все здесь работаем. Они говорят о работающих людях. Про их женщин. Говорят 

бесполезное, бестолковое. Не люди вы. У нас есть свой глава. Мы им довольны. Живем, 

работаем. И ничуть вас не ценим, и ничуть вас не боимся. 

Мужчина 1: 

Ахмед, к тебе это обращение. Зачем все это? Ты перешел границы. У нас есть глава, 

государство, народ, обычаи, традиции, мечети, школы хафизов, религия. У вас нет ничего. 



Этот материал выпущен МОО ПЦ "Мемориал", который внесен в реестр, предусмотренный ст. 13.1.10 ФЗ "Об НКО".  
Мы обжалуем это решение. 

 

Там же легко. Получать их копейки, проедать их. Получается, что вы знаете лучше, что у 

нас тут есть и чего нет. Вы не люди. Иначе не оскорбляли бы женщин своего народа. 

Хочешь правды? Вы никто. Это правда. 

Мужчина 2: 

Вы там живете. Это пример того, что вы не мужчины. Люди должны жить у себя на 

родине. Мужчина будет только здесь, дома. Ахмед, был бы ты мужчиной, не вёл бы такие 

разговоры. И не принял бы «этих» . Твой брат столько времени потратил на тебя. Ты бы 

его не мучил. Будь ты мужчиной. 

Али Закаев: 

Нас мучают люди. Нам стыдно перед людьми. Власть нас не мучает власть. Власть за 

нами смотрит. Помогает. Сказали, что тебе помогут, привезли. Вон. Работает, живет. Если 

бы вы вернулись в те времена, тоже жили бы спокойно. Вам не стыдно сидеть там и 

говорить, что наше государство Ичкерия? Ничего нет и вы никто. 

Мужчина 3: 

Али с 1995 года ходил за братом. То там искал, то в другом месте. Хотел остановить 

Ахмеда. Мы тебя просим Ахмед. Ради Всевышнего. Мы идем по пути первого 

Президента. Не унижай нас. Пусть нас люди не мучают. Мы видели, чем вы занимались, 

когда ты был министром. Видели пользу для республики. Нам хватило того, что вы 

сделали. Вы кирпич на кирпиче не оставили. Оставьте нас. Успокойтесь. 

Али Закаев: 

Я сейчас говорю Вам. Если вы не перестанете, не успокоитесь, мы до вас доберемся. Если 

не мы, то люди, как добирались до других. Люди не позволят говорить себе такие вещи. 

Люди не дадут упоминать своих женщин. Вы же знаете, что делается тому, кто говорит на 

женщину, на мать. Спрос бывает. Много ребят погибло, чтобы ноготь с пальца их сестер 

не упал. И сейчас будут. Вы живёте иллюзиями. У вас не пройдет ничего. 

Мужчина 4: 

Ахмед, когда вам отдавали готовое государство, ничего не нужно было, но вы не смогли 

им управлять. Сбежали. Ты принял на себя разговоры этих людей. Ты занимаешься 

плохими вещами. Вы не люди, говорить с вами не о чём. Вы государство не создадите. 

Государство уже есть. У вас просто зависть, что вы оказались не здесь. Там в Европе 

определите себе участок и создайте Ичкерию. Попросите там себе место.У нас есть 

государство, парламент. А вы живите там, куда уехали.  

Али Закаев, вмешиваясь в монолог последнего выступающего:  

Все отбросы общества (ведущие аморальный образ жизни, воры, те, кого мы выкинули с 

пинками) отсюда могут к вам присоединиться. 


